

El caso de Adshuesca

El campo y la escuela

Agradable, muy agradablemente nos ha sorprendido la crónica publicada en ambos periódicos locales refiriendo que un pueblo de la esta región, Adshuesca, que tan brillante historia cuenta, ha sido el primero de la provincia y uno de los primeros de España, que acogió a la R. O. de 17 de Octubre último, ha inaugurado con la solemnidad que el acto merece, un campo agrícola de experimentación anejo a la escuela nacional de niños para que éstos observen prácticamente y ampliadas, las nociones expuestas en sus incipientes tratados y libros de texto.

Su ilustrado maestro señor Barrio comprendiendo la elevadísima misión educativa y la transcendencia social formidable que la escuela y el campo deben realizar compaginando las lecciones teóricas en aquélla, con las experiencias prácticas en éste, ha creado nuevos moldes a la enseñanza y le auguramos resultados positivos de gran utilidad muy provechosos, si como es de esperar surgen pronto imitadores y padres y autoridades les presten decididos la colaboración debida, que en ellos es obligatoria, animando a los que en tal sentido expongan alguna iniciativa.

La enseñanza en sus diversas manifestaciones debe, forzosamente e imperiosamente, derivar por modernos derroteros vislumbrando los nuevos horizontes que las corrientes actuales descubren. Tanto en la escuela como en el campo debe sufrir una honda y radical transformación desterrando y rompiendo viejas rutinas, porque los conocimientos que ayer fueron útiles están hoy relegados, y las necesidades de ahora no se sentían antes y los métodos y procedimientos de que hoy se dispone no se conocían entonces, ni hoy sabemos cuáles se emplearán mañana, ya que el progreso incesante y creciente crea cada vez nuevas normas que en bien de todos es preciso difundir.

Y apóstoles de tan noble sacerdocio, por sus prestigios, su autoridad y sus conocimientos, son los más directamente indicados a ejercerlo los maestros y los párrocos si marchan íntimamente compenetrados y de común acuerdo, en cuestión tan interesante como es la formación de las inteligencias y dirección de los pueblos.

Por fortuna, las cuestiones que con la madre agricultura se relacionan han evolucionado de manera tal, que despertando vigorosas del

profundo letargo en que yacían, invaden con gran pujanza todas las esferas, abarcando desde el Parlamento hasta la más humilde escuela y preocupando hondamente con la intensidad que merecen incluso a los que manejan la gobernación del Estado.

Y es que no puede haber problema en nación tan agrícola como España que afecte más directamente al bienestar y prosperidad de la misma, como es el magno problema de la tierra y sus derivados tan complejos. Por eso las asociaciones de labradores, llámense Sindicatos, Cámaras o como quiera, están llamados a lograr pujante virilidad al día en que maestros y párrocos inculquen los beneficios cuantiosos que de todo orden pueden derivarse de una sana agrupación y en que como verdaderos moldeadores de espíritus se adueñen de la situación hasta conseguir que agricultores y no políticos sean—y así será—quienes rijan los destinos del Estado.

El cultivo de las inteligencias y el cultivo de las tierras, si vírgenes aquéllas por desgracia, por desgracia vírgenes éstas también, precisa un resurgir tan rápido como vigoroso, si se quiere que la nación no fracase anegada por desdichadas contiendas guerreras—lastimoso ejemplo tenemos de ello—o confundida por combinaciones políticas de las que ningún bien obtienen los pueblos; y en motores principales de tan sano encauzamiento deben convertirse el cura y el maestro para conjurar con sus sabias lecciones y ejemplos la crisis aguda que la agricultura atraviesa y evitar la dilatada serie de agravios de que el paciente agricultor viene siendo objeto y que se refleja ya en todos los aspectos de la vida.

Por eso, cuanto en la escuela se haga unida al campo, o en el campo se practique unido a la escuela no parecerá siempre poco, ya que pueden ser innumerables los beneficios que de tan grato maridaje pueden obtenerse.

Sirva de estímulo nuestro humilde aplauso al ilustrado maestro de Adshuesca, señor Barrio, y sirva también su meritísima conducta de digno ejemplo que imitar entre sus compañeros, no olvidando nunca que la escuela y la tierra son las verdaderas, las principales y las más nobles fuentes de la vida.

Otro día nos haremos eco de otro aspecto muy interesante de la misma cuestión.

Luis Mur.

Huesca.

dríd a cuya Plaza ha sido destinado como juez de causas, en comisión, el coronel del regimiento de Valladolid don Domingo Batet a quien acompañaban su señora e hija.

A la estación salieron a despedirle los jefes y oficiales del regimiento. Deseamos al señor Batet grata estancia en la Corte.

LECTURAS AMENAS

Mandamientos de la higiene alimenticia:

Mr. Marcel Labbé, profesor en la Facultad de Medicina de París, ha compuesto los siguientes «mandamientos» higiénicos, con ánimo de que se popularicen singularmente en las escuelas, comedores públicos, etc.

Dicen así:

I. Manos limpias, platos limpios, manjares limpios hacen apetitoso y sano el alimento.

II. Come a hora fija, mastica con cuidado, reposa después de la comida.

III. Escucha al apetito, mas no seas su esclavo; come lo que debes y te encontrarás bien.

IV. Guárdate de los extremos, del mucho y del demasiado poco, igualmente peligrosos.

V. La carne forma el músculo, pero el azúcar le da fuerza.

VI. Para trepar a las cumbres vale más una pastilla de chocolate o un terrón de azúcar que un gran bifteck.

VII. Un poco de vino alimenta, mucho alcohol mata.

VIII. Se forma el esqueleto con leche, con legumbres y no con carnes.

IX. Hay que beber agua para lavar el interior como se lava la piel.

X. Espinacas, achicorias, coles, ensaladas y frutas hacen el barrido del intestino.

XI. Legumbres verdes, patatas remolachas, nabos y frutas alcalinizan el organismo. Son los antidotos de la carne y de los huevos, que lo acidifican.

XII. Come tus alimentos bien cocidos; saben mejor, son más digestibles y menos tóxicos.

FEATRALES

La próxima temporada de zarzuela

Ha acogido con verdadera satisfacción nuestro público la noticia de que los empresarios, hermanos Aventín, después de practicar laboriosas gestiones con el Sindicato de Actores, cuyas pretensiones son cada día mayores para desesperación de las Empresas, han conseguido traer a Huesca una compañía lírica con elementos de los teatros Tivoli y Victoria, de Barcelona.

Los artistas más sobresalientes son bien conocidos por todos los buenos amadores del género. La Panach y la Lluor son dos brillantes prestigios de la zarzuela y respecto a Caballé son la mayoría de nuestros lectores quienes le han tributado ya su aplauso sincero y entusiasta.

Los precios del abono y de taquilla, no han sido todavía fijados por depender del teatro en que, definitivamente, ha de presentarse la compañía.

Aparte de los artistas citados, los demás, todos ellos aceptables, constituyen un conjunto admirable.

A medida que se nos faciliten, daremos más detalles.

OBRA NUEVA. SIN PRETENSIONES. Versos de don Antonio Pascual, presbítero. De venta en la Librería de la Viuda de Leandro Pérez, Huesca.

Entre paréntesis

LA SEÑORITA GENARA

En un periódico de Madrid hemos leído una carta abierta que la señorita Genara L. dirige al ministro de la Guerra reclamando energicamente a su novio, soldado de cuota, que por una arbitrariedad del Gobierno sigue prestando servicio en Africa, a pesar de tener cumplido el plazo reglamentario.

Lo que no ha conseguido *El Liberal* con su brillante campaña ni tantos millares de padres con sus Asambleas, ni tantas y tan documentadas exposiciones elevadas al ministro, lo que no ha conseguido la nación entera con sus solicitudes o sus protestas debe concedérselo sin demora a la señorita Genara, si es que el señor Olaguer quiere sentar plaza de hombre galante.

Porque la demandante o mucho nos equivocamos o es mujer que merece la pena de una disposición excepcional. Ya el nombre, con su armoniosa eufonía, nos sugiere el boceto de su efigie: alta, delgada, de una delgadez quizás excesiva, con dos interminables brazos que accionan nerviosamente, dando la sensación de que tienen desarticulados el codo y la muñeca, peinada por encima de las orejas, en dos bandos tersos y aplastados que finalizan en un rodete a la altura de la coronilla, agulleña la nariz, dulcemente gangosa la voz, extraviados los ojos en medio de dos arrebatadores cercos de púrpura, con una sonrisa eterna que descubre una dentadura desigual matizada graciosamente de amarillo y como detalle complementario, recitando a media voz versos de Bequer.

La señorita Genara tiene derecho a que el ministro le devuelva su novio. ¡Qué sabe el señor Olaguer de las terribles ausencias del amado inundadas de largos oídos en los que florece la evocación martirizadora de tantas horas felices!

Ponemos nuestra modesta firma junto a la de la señorita Genara y conminamos al señor ministro con adjudicarle el título de descortés si antes de cuarenta y ocho horas no ha firmado la licencia absoluta de su prometido.

Si alguna objeción hubiéramos de hacer sería que antes de repatriar al cuota de referencia se le preguntara si estaba conforme con regresar al lado de Genara o prefería continuar defendiendo el honor patrio en Marruecos.

Porque, señorita Genara, ante todo, sobre todas las cosas, el patriotismo.

EL DIABLO HARIMAN.

LA VIDA LOCAL

Centros y Oficinas

COMISION MIXTA DE RECLUTAMIENTO :

Para hoy, a las ocho, están citados para comparecer en la Diputación provincial, para los juicios de revisión, los siguientes pueblos:

Partido de Jaca

Riglos, Sabiñánigo, Salinas de Jaca, Sallent de Gállego, Santa Cilia de Jaca, Santa Cruz de la Serós, Santa Engracia, Sardas, Senegüé y Sorripas, Sertué, Sinués, Tramacastilla de Tena, Triste, Urdués, Villarreal de la Canal, Villanúa, Yebra de Basa y Yésero.

MATADEKO PUBLICO

Relación de las resas sacrificadas en el día de ayer:

Carneros, 29; Corderos, 42; Ternascos, 7; Terneras, 2; Ovejas, 0; Vacas, 1; Cerdos, 6; Borregos, 0. Total kilos, 1.783 400.

Una súplica

SEÑOR ALCALDE

Recogiendo lamentaciones que de gran número de oscenses oímos el pasado domingo, nos permitimos rogar a nuestro joven alcalde ordene el riego en los Cosos y calle de Vega Armijo los días festivos a las once de la mañana, para que el público pueda pasear cómodamente, sin las molestias del polvo, durante la hora del concierto.

El domingo último era materialmente imposible discurrir por esas vías, si no se iba provisto de unas buenas gafas y de un cepillo.

Confiamos en que el señor Sopena Claver atenderá nuestro ruego que es, como ya hemos dicho, de un gran número de oscenses.

La Semana Mayor

MARTES SANTO

Hoy, el Señor, deja también el refugio del hogar de Lázaro para ir a los pórticos del Templo.

La casa de Lázaro, lisa, encalada, resplandece al primer sol del día; detrás, sigue el huerto de cercas blancas; salen los frutales juveniles y una vieja vid que ya retoña. Hay un almendro con el frescor de la pelusa verde, un verde recién cuajado que se transparenta todo y parece humedecido como después de una lluvia buena. Los manzanos, los ciruelos, los perales entreabren sus rosas de leche.

Sobre el azúil resalta la aldea, que parece toda de vellones; el verde, de jugo; los árboles como cristalizados en una salina. Y el Señor, que ya bajaba la gradilla del terrado, se descansa sobre el barandal de palmera, y sus ojos se sumergen en la derretida miel de la mañana.

La madre, y Marta, y María, contemplan al Señor desde el cenáculo de la casa. Han llegado nuevas de asechanzas. Jerusalén urde la perdición del Rabbi. Adictos poderosos, como Nicodemis y Josef, que pertenecen al Sanhedrin, le avisan que se aparte de la ciudad que mata a los profetas. Pero los discípulos le aguardan; traen sus cayados y se han ceñido ya el manto para caminar más aína.

Las hermanas de Lázaro le piden al Señor que no se desampare; desde el sosiego de Bethania puede ofrecer la luz de su palabra. La madre le mira escondiendo la congoja. He aquí la sierva del Señor. Y los discípulos le esperan afanosos. Retardará el Maestro sus promesas? Se abrasan en la sed de su salvación; y las almas puras y exactas no buscan ni venen toda su vida y en la vida de todos los hombres sino la salvación propia.

Y el Señor deja el hogar de Lázaro. Los discípulos le rodean, y avanzan exaltados y fuertes. Hoy arribarán caravanas pascales de Alejandría, de la Perea, de la Dekapolis, y han de acudir más gentes al Santuario por escuchar al Rabbi, el Rabbi que sólo es de ellos; y la llama de júbilo que arde en sus ojos no les deja ver la tristeza de la mirada del Señor ni el recelo que encoge a Judas. Judas siempre camina apartado, y sus sandalias rotas chafan los lirios más azules, las asfodelas más encendidas que renacen en la miga del monte.

Hoy el Señor olvida todos sus cansancios y desconfianzas viendo a un escriba muy cerca del Reino prometido; porque este hombre ha confesado que sobre todos los deberes ha de culminar el del amor a Dios y al prójimo.

El escriba dijo que amar al prójimo como a sí mismo era más que todos los holocaustos y ofrendas y el más grande mandamiento de la Ley.

Tan cerca se puso del reino de Dios, que ni los evangelistas pudieron anotar su nombre.

...Esas calles viejecitas que se trenzan y retuercen en torno de la Catedral o de la colegiata, siempre reposan en una umbría de pasadizos abovedados; pero estos días es de más suavidad la penumbra de las losas, y se percibe un regalado olor de pasta hojaldrada, de azúcar quemado de arropes, de manjar de leche; un olor de fiesta de santo, de una familia muy cristiana.

Si se abre un balcón o alguna cancela, sale un aliento de claustro y ya los claustros y los jardines respiran un aroma de acacias y de naranjos, que son carne de flor. La misa de hoy es lenta. Las mujeres sienten en sí mismas la gracia de la primavera y de la mantilla; y entre sus dedos enguantados resplandece el abierto canto de oro de la Semana Santa, «por don José María Cuadrado», la última edición según las nuevas Rúbricas, y ya está perfumada como el Rosario, los guantes, el pañolito y todas sus ropas, el mismo perfume de sus ricos armarios que, al abrirlas, parecen frutales en estos días del mes de Nisan.

...Pasio Domini Nostris Jesuchristi secundum Marcum... Y han ido leyéndola las novias con un rumor de abeja del panal de su cuerpo, sintiéndose hermosas y tristes de compasión por nuestro Señor Jesucristo...

GABRIEL MIRO.

De «El Humo dormido».

BIBLIOGRAFIA

Longevidad humana

La duración media de la vida del hombre, es asunto que viene estudiándose hace muchísimos años, y desde muy diferentes puntos de vista se ha orientado esta cuestión, tratándose de llegar, como consecuencia, a métodos por los cuales se prolongase el tiempo medio de duración de la vida. Después de los trabajos hechos para la solución de este problema, puede hoy afirmarse que no se ha llegado a método positivamente cierto y realizable, y así ocurre que, mientras sin cesar se estudian estos interesantes asuntos, la duración media de la vida del hombre lentamente desciende.

El sabio director del Laboratorio de Investigaciones Bioquímicas y catedrático de la Universidad de Zaragoza, D. Antonio de Gregorio Rocasolano, publica en el número 422 de la revista semanal «Ibérica» un interesantísimo artículo estudiando el problema de la longevidad humana.

Después de señalar la serie de errores que informan la vida actual del hombre y la necesidad de dar la merecida importancia al contenido moral de existencia humana, hoy su vida en un funesto materialismo, dice el doctor Rocasolano:

«En resumen, el problema de la longevidad lo consideramos asequible, pero su solución no será una receta, que en forma de inyección,

comprimido o injerto glandular suprima las molestias de la vejez y alargue la duración media de la vida del hombre: el organismo humano, tiene una complejidad, por sus aspectos físico y moral, que no puede compararse con la vida del gusano de las frutas, con los ratones o las plantas, cuya longevidad estudiaron algunos biólogos. En el caso del hombre, el problema tiene más hondas raíces, y hasta ellas hay que llegar, si queremos plantear el problema, con esperanza de encontrar una satisfactoria y cabal solución.»

Sumario.—Don Salvador Fuster.—La metalurgia del zinc.—Inauguración de grupos escolares en Barcelona.—Curso de conferencias en Zaragoza. Paraguay. La energía hidráulica. La industria del aire líquido.—El vuelo de las moscas.—La altura de la atmósfera.—La expedición Amundsen.—Feria marítima ambulante inglesa.—Servicio público de telefonía inalámbrica en Alemania.—Espectros de absorción de elevadas temperaturas.—Utilización de los sumergibles. Longevidad humana, A. de Gregorio Rocasolano.—Los grandes túneles, José María Fuster. Bibliografía. Temp. extr. y lluvias de Febrero.

Extenso surtido en menaje de Escuelas. Preciosas colecciones de Cuentos. Librería de la Viuda de Leandro Pérez.

De sociedad

Para pasar unos días en Huesca legó procedente de Melilla el joven alférez de infantería y querido amigo nuestro don José López Barrón, que ha sido destinado a un batallón de Cazadores de guarnición en Larache.

Bien venido.

Salieron con dirección a Madrid, para pasar los días de Semana Santa, la señora doña Rafaela Paño de Coarasa y sus hijas Paquita, Carmen y Mercedes.

Marchó ayer a Zaragoza el industrial de esta Plaza don Isidro Nogué, estimado amigo nuestro.

El primogénito de nuestro querido amigo don Francisco Ojiva, joven abogado de esta ciudad, ha re-

cibido las aguas bautismales imponiéndosele el nombre de Anselmo. Enhorabuena.

Hemos saludado a nuestro buen amigo de Morilla don Andrés Cambra.

En el correo de la tarde de ayer llegó procedente de Bescas el propietario don Antonio Lalaguna.

Se encuentra entre nosotros el comerciante de Barcelona don Enrique Rojer.

Con motivo de las vacaciones de Semana Santa hemos vacado a numerosos maestros que han venido a pasar estos días al lado de sus familias.

De Zaragoza regresó el gerente de la Asociación de Labradores y Ganaderos don José Sender, querido amigo nuestro.

En el correo de la mañana del domingo salió con dirección a Ma-

Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

El miércoles se celebrará Consejo de ministros

Se ha celebrado un cariñoso homenaje a los artistas Guerrero y Mendoza

El pueblo de Madrid ha rendido un entusiasta homenaje a los más preclaros intérpretes del teatro español. Recepción en la Academia de Medicina. El proyecto de Ordenación bancaria no sufrirá modificaciones. Un empréstito de tres millones de pesetas para el arreglo del puerto de Huelva. Firma de Gracia y Justicia. Nacional y Facultades se agreden, resultando gravemente herido el apoderado del segundo. Se espera con interés la celebración del Consejo de ministros del miércoles. Mejora la huelga de mineros de Bilbao.

COMENTARIO

LA ALIANZA

Una vez más los políticos liberales han tratado de surtir la capa, hecha pedaos, del viejo pártido que acudillo Sagasta.

Es que, lejos del Poder, el frío de la abstinencia hay que eludirlo y los señores liberales se han considerado en la necesidad imprescindible de envolverse en tal capa y tomar inhalaciones de aquellas famosas «esencias liberales» cuyo aroma nadie acertó a definir.

Ha sido un nuevo intento. Sin otro aglutinante que el interés común de defender la olla y la pitanza, se trata de dar la sensación de un todo armónico, de un organismo perfectamente constituido y en condiciones idóneas para el ejercicio del poder y la gobernación del Estado.

Pero, será todo vago e iluso, como sueño de una noche vernal.

Los partidos históricos han desaparecido. Al nacer, en un momento en que eran precisos—en todos los órdenes y en todas las esferas la necesidad crea el órgano—llenaron un cometido indispensable.

Convalecía la Patria de la aguda enfermedad que se llamó revolución. Aun chispeaban, aquí y allá, los restos del incendio. Aun no había tornado la paz a los espíritus. La Monarquía, menor de edad, necesitaba de apoyo y de tutela. Para sostenerse en el peligroso equilibrio, tenía que hacer prodigios de jinambulismo. Los dos extremos del balancín que, subiendo y bajando, evitaban la caída y mantenían la estabilidad, eran los dos grandes partidos que se llamaron conservador y liberal.

No es que los separara un abismo. Más bien puede asegurarse que había de ser muy difícil trazar la línea y la frontera de separación.

Pero, eran los bienaventurados tiempos del romanticismo político, aun las palabras conservaban todo

su pristino prestigio, y podían ser bastante—sin más que su sonoridad—para alzarse en bandera y agrupar en su torno caudillos y mesnadas.

Ahora las cosas son de otra manera. Las gentes no viven de la música de las palabras. Las gentes buscan materialidades de la vida. Y es que la realidad es otra.

Y como los viejos partidos encarnaron aquella, la de ultranza; y nada saben, ni se les alcanza razón, de estas modernas inquietudes que agitan las masas e impelen a la Humanidad, entre choques y clamores, por nuevos derroteros... de ahí que han muerto los partidos históricos.

Vano es el empeño de los primates y la aparente buena voluntad del estado llano.

Andarán juntos, perdurará la unión cuanto el asalto. A la hora de partir el botín, vendrá fatalmente la ruptura, la disgregación, la quiebra en los varios pedazos cuyo ensamblaje no puede ser duradero.

Ha habido otras intentonas. Todas han fracasado.

Mas fracasará ésta porque al común empeño no ha juntado su esfuerzo, su habilidad, su talento y sus huestes el conde de Romanones...

¡Unión efímera, como la flor del heno!

Y es que resulta inútil el intento, quimérico y estéril, de galvanizar un cadáver, tornándole a la vida.

El país mira con suprema indiferencia estas andanzas. Sabe bien que de ellas no le ha de venir pro ninguna. Además desconoce a esa enorme ficción que se llama partido liberal—que es tanto como decir conservador—pues no tiene substancia, ni contenido espiritual, ni suco de energías vitales, ni soluciones frente a las realidades apremiantes, difíciles y críticas de la Nación y el Mundo...

EN LA CASTELLANA Y EN LA UNIVERSIDAD

EL HOMENAJE A LA GUERRERO Y MENDOZA

MADRID 10 (23'30).

Esta mañana se ha celebrado en la Castellana la manifestación organizada como homenaje a los insignes artistas españoles María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

A las once de la mañana han llegado el Ayuntamiento y la Diputación con los maceros y la Banda municipal.

Han asistido a la manifestación numerosas entidades y sociedades con sus estandartes, muchos obreros y obreras pertenecientes a la Casa del Pueblo y niños de escuelas municipales.

Un gentío enorme invadía el amplio paseo de la Castellana,

Se ha puesto la comitiva en marcha, no sin tropezar con grandes dificultades debido principalmente a la gran aglomeración de personas.

En un extremo de la Castellana se había levantado una tribuna que estaba ocupada por los artistas homenajeados y por las autoridades.

A la cabeza de la manifestación marchaba el Ayuntamiento y la Diputación.

Al llegar a la tribuna el alcalde y el presidente de la Diputación se han incorporado a los homenajeados, presenciando el desfile.

La tribuna estaba adornada con profusión de flores y macetas,

La Comisión organizadora del homenaje, presidida por el exministro señor Franco Rodríguez, ha entregado a doña María Guerrero un artístico pergamino.

El presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid ha pronunciado un elocuente discurso poniendo de manifiesto las excepcionales dotes artísticas del matrimonio Guerrero-Mendoza y su labor realizada en América.

El señor Mendoza, muy emocionado, ha contestado con breves palabras de gratitud, siendo ambos muy aplaudidos.

Para que la manifestación se disolviera han tenido que intervenir los guardias, pues el público no cesaba de ovacionar a los artistas.

El público, que ha visto entre los manifestantes al hijo de Guerrero y Mendoza, que lucía uniforme de soldado, le ha vitoreado, obligándole a que subiera a la tribuna ocupada por sus padres.

Más tarde en la Universidad Central se ha celebrado un acto en honor de Guerrero y Mendoza.

Doña María Guerrero ha entrado en el salón del brazo del señor Sánchez Guerra, siendo muy ovacionada. Lucía la clásica mantilla española.

También han asistido el ministro de Instrucción Pública señor Montejó, el señor Franco Rodríguez, los decanos de todas las Facultades y representantes de América, sobre todo de la Argentina.

En el estrado se han colocado dos sillones preferentes que han ocupado el señor Mendoza y su señora.

El señor López Alarcón ha leído unas cuartillas hablando de la labor meritoria que los artistas han llevado a cabo en América.

El representante de la Argentina ha leído un interesante discurso expresando el cariño que los americanos profesan a los eminentes artistas españoles.

Ha ensalzado a España llamándola la madre patria.

El señor Ortega Munilla, por la Academia Española, también ha pronunciado frases de encomio para los artistas.

El señor Sánchez Guerra, ha dicho que hablaba no como presidente del Consejo de ministros, sino como un ferviente admirador de los homenajeados, a los que ha ensalzado prodigalmente.

En párrafos brillantes ha elogiado a la Guerrero, por ostentar la mantilla española.

Ha terminado diciendo que el Rey se asocia de todo corazón al homenaje tributado.

Ha contestado a los discursos el señor Mendoza, diciendo que nunca podría agradecer bastante el homenaje inmerecido que se le ha tributado.

Hablando de la labor que ha desarrollado en América, ha dicho que

había sido debido al generoso comportamiento de los americanos, sobre todo los de Argentina.

Ha dado lectura al cablegrama recibido de los estudiantes de Argentina adhiriéndose al acto.

Los estudiantes españoles han prorrumpido en una gran ovación dando vivas a sus compañeros los argentinos.

El público, que ha invadido el salón de actos de la Universidad, ha ovacionado a la Guerrero y a Mendoza, que han salido muy emocionados del acto.

En la Presidencia

Esta mañana no ha acudido a su despacho oficial el señor Sánchez Guerra por haber asistido al homenaje de Guerrero y Mendoza.

El subsecretario ha dicho que había recibido varios telegramas de provincias, felicitando al Gobierno por haber sido aprobado el proyecto Aranceario.

Ha añadido que ayer se celebró la elección parcial de diputado a Cortes por Murcia, siendo reelegido el señor Marfil, por haberse retirado el cervista que se presentaba en contra.

En Gobernación

El señor Piniés ha recibido a los periodistas, manifestándoles que según las noticias que tenía de Bilbao

Gran acontecimiento

para toda persona que pueda visitar el sábado día 15 los Almacenes de San Pedro, donde se venderán solamente ese día más de tres mil retales con gran baja de precios.

Garamelo Ingles

La Suiza Coso Alto, 17

PILAR GELLA

tiene el gusto de comunicarles que acaba de recibir los últimos modelos de París en sombreros de señora y niña para la presente temporada, pudiendo cuando gusten pasar a visitarlo a esta su casa, Coso Bajo, 32, segundo, o plaza San Lorenzo, 9, segundo.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

R. DUCH CAMPAÑA

EX-INTERNO POR OPOSICIÓN DEL HOSPITAL CLÍNICO DE BARCELONA

EX-AYUDANTE DEL DR. BARRAQUER

Plaza del Mercado Nuevo, 1, 1.ª, derecha. De diez a doce.

Tomar diariamente el **Chocolate Zorraquino** es garantizar la salud por la pureza de sus componentes. De venta CASA BARATECH. COSO ALTO, 17 LA SUIZA COSO ALTO, 17

la huelga de mineros estaba próxima a solucionarse.

Crea el ministro que no tendría consecuencias, pues los obreros de otras cuencas han manifestado que no estaban dispuestos a secundar la huelga.

Respecto al Consejo de ministros ha dicho que no sabía si se celebraría el miércoles próximo, pero desde luego podía asegurar que nada anormal ocurriría, pues la tranquilidad política es completa.

Es de advertir, ha añadido, que cuando se trata de un Gobierno homogéneo como el actual, los ministros despachan diariamente con el presidente y al Consejo no se llevan más que aquellos asuntos que necesitan de la aprobación de todos los compañeros.

En Trabajo

En el ministerio del Trabajo se han recibido noticias del delegado del Gobierno que marchó a Peñarroya, manifestando que estaba esperanzado en que la huelga de mineros se solucionaría rápidamente.

La Guerrero y Mendoza, agradecidos

Los periodistas han conversado hoy con don Fernando Díaz de Mendoza, el cual les ha manifestado que se hallaba muy satisfecho del homenaje que ayer les tributó el pueblo de Madrid.

Agradeció sobre todo la presencia de muchas obreras y la de los niños de las escuelas públicas.

Ha añadido que se propone realizar una tournée por provincias, comenzando por Murcia, a donde marcharán el día 6 de Junio para asistir al acto de descubrir sus bustos en el Teatro Romea.

La Asamblea de peritos mercantiles

Ayer se celebró en la Escuela Industrial la sesión preparatoria de la Asamblea de peritos mercantiles.

Presidió la sesión inaugural el señor Rodríguez Jurado.

Las opositoras a plazas de Hacienda

En breve publicará la «Gaceta» una disposición admitiendo a la lista de opositoras con derecho a plaza a oficiales femeninos de Hacienda, a aquellas señoritas que fueron aprobadas y quedaron excluidas del número de plazas.

El proyecto de Ordenación bancaria

La Comisión del Senado del proyecto de Ordenación bancaria ha publicado un anuncio dando un plazo para las reclamaciones.

El ministro de Fomento ha dicho que aun cuando se deseaba introducir modificaciones en el proyecto será muy probable que no las haya, por negarse a ello el señor Maura y sus amigos que forman parte de la Comisión.

Las dificultades que oponen estos señores son las de creer que, existiendo dentro de la Comisión tres criterios distintos, debe mantenerse el proyecto tal y como está redactado.

Capilla pública en Palacio

Con motivo de la festividad del Domingo de Ramos, ayer hubo capilla pública en Palacio.

El Rey vestía uniforme de general

de Artilería, luciendo el Toisón de Oro y la Cruz del Águila Blanca de de Colonia.

Las reinas lucían las clásicas mantillas.

Ofició en la ceremonia el obispo de Slón, asistiendo muchos palatinos y otras personalidades.

El príncipe de Asturias estuvo en el cuartel de María Cristina para asistir a la posesión del coronel del regimiento del Rey señor Govar.

Comentarios políticos

Se aseguraba esta tarde en los círculos políticos que el Consejo de ministros del miércoles estará destinado únicamente a la confección de los presupuestos.

Aunque estos días se ha hablado de la posibilidad de que el día 18 se lea el proyecto de presupuestos en las Cortes, se aseguraba hoy que esto no ocurrirá hasta el día 21 ó 22, pues este retraso el Gobierno lo tendrá compensado con las facilidades que las minorías darán para la aprobación del proyecto.

Esta semana la dedicará el Gobierno a preparar los presupuestos.

Han celebrado una extensa conferencia para tratar de este asunto el jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda.

También ha conferenciado con el señor Sánchez el ministro de Guerra, dándole cuenta de las noticias recibidas de Marruecos.

Unamuno a Salamanca

Aunque ha marchado a Salamanca el catedrático de aquella Universidad señor Unamuno, se asegura que el miércoles llegará a Madrid para dar una conferencia en el Ate-neo, explicativa de la que tuvo con el Monarca.

Este rumor no ha sido confirmado.

En la Academia de Medicina

Se ha celebrado la recepción del nuevo académico don Manuel Alvarez Uda, presidiendo el doctor Cortezo.

El señor Alvarez ha leído un discurso versando sobre el tema «La Farmacopea».

Le ha contestado el señor Boyd, siendo ambos muy aplaudidos.

Firma de Gracia y Justicia

El señor Ordóñez ha puesto a la firma del Rey los siguientes decretos de su Ministerio:

Jubilando al magistrado de la Audiencia de Barcelona don José Carazoni, y nombrando para sustituirle a don José Rodríguez Martínez.

Idem magistrado de Alava a don Pascual Domech.

Idem idem de Almería a don Vicente García Torreiro.

Idem idem de Murcia a don Juan Antonio Calpana.

Idem idem de Bilbao a don Manuel de Justo.

Idem idem de Soria a don José Poveda.

Idem teniente fiscal de Cáceres a don Julián Sangra.

Idem canónigos de Teruel, a don Antonio Sonri y de Burgos, a don Juan Domínguez Fontela.

Toreros que riñen

En el café Inglés se encontraban el diestro Nacional y el novillero Facultades.

Han discutido acaloradamente, llegando a las manos.

Los elementos de las cuadrillas de ambos toreros se han mezclado en la lucha, lanzándose botellas y golpeándose con sillas y mesas.

El escándalo ha sido mayúsculo, resultando gravemente herido el apoderado Manuel Rodríguez, que ha sido conducido al hospital.

La policía ha detenido a Nacional y a Facultades llevándolos a la Inspección de vigilancia.

Pidiendo un empréstito

Una Comisión de las fuerzas vivas de Huelva ha visitado al ministro de la Guerra señor Olaguer para

